

# Fouesnant. Chez « Les Lopins d'abord », on partage le jardin

Des membres de l'Association pour la sauvegarde du Pays fouesnantais (ASPF) ont créé un jardin partagé près de la chapelle Sainte-Anne, à Fouesnant (Finistère). Depuis un an, octobre 2022, ils y travaillent en permaculture, en respectant au mieux l'environnement.

Ouest-France

Publié le 12/01/2024 à 14h47



Les jardiniers peuvent travailler dans le jardin partagé tous les jours, sauf le dimanche, de 9 h à 12 h et de 14 h à 19 h. | OUEST-FRANCE

Lancé en octobre 2022, le jardin partagé situé à proximité de la chapelle Sainte-Anne, à Fouesnant ([Finistère](#)) prend peu à peu son essor. Chaque mardi, une demi-douzaine de jardiniers amateurs se retrouvent sur cette parcelle de 300 m<sup>2</sup>, prêtée par un particulier.

À l'origine du projet, on retrouve des membres de l'association pour la sauvegarde du Pays Fouesnantais (ASPF).

« Nous souhaitons diversifier les activités de l'association, explique Jeannine Morvan, membre du conseil d'administration de l'ASPF. Un jardin partagé était une envie de longue date. C'est un lieu vraiment collectif où tout est mis en commun, que ce soit le travail et les fruits du labeur. Chacun apporte ses compétences. »

## « Les Lopins d'abord »

Un des jardiniers, Alain, a ainsi créé les plans de l'abri de jardin, construit à partir de matériaux de récupération, où l'on vient prendre et ranger les outils. C'est aussi Alain qui est à l'origine du nom du jardin : « Les Lopins d'abord », en hommage aux *Copains d'abord* de Georges Brassens.

« On cultive en permaculture, poursuit Jeannine Morvan. On n'utilise ni pesticide, ni engrais de synthèse. Nous essayons d'être autonomes en eau, nous avons des containers de récupération d'eau de pluie. Nous allons installer des gouttières sur l'abri et sur la serre. »

## « Des animations pour fédérer le groupe »

Tout ce travail a déjà permis aux jardiniers de récolter des pommes de terre, des fèves, de l'ail, des tomates et des courgettes. Sur les bordures, on retrouve des fleurs mellifères, du thym, de la lavande et de la sauge.

« On a aussi planté des groseilliers, des framboisiers et des fraisiers, mais ce n'est pas encore la saison, raconte Agnès Lefebvre, autre membre de l'ASPF. On organise des animations pour fédérer le groupe : des goûters, un pique-nique en été... »